

Asamblea General SOLCHA

Quilmes, Argentina 17 octubre 2014

Minuta Patricia Clare como secretaria

La Copresidenta Claudia Leal inicia la sesión a nombre de ella y su compañera de puesto Stefanía Gallini quien no pudo estar presente.

Informe

El informe comprende las labores realizadas desde el VI Simposio en Villa de Leyva en el año 2012. Se comunica la organización y ordenamiento de un archivo con la documentación pertinente a Solcha. Eso incluye las actas existentes de reuniones de la Junta Directiva, informes, listas de miembros y demás.

Se informa así mismo la creación de Escuelas de Posgrado y la realización de la primera en Bogotá en junio del 2013. Además las presidentas generaron una propuesta para la siguiente escuela que será dirigida por Jó Klanovicz, de la Universidad Estadual do Centro Oeste, en el 2015. El objetivo es que esta actividad se realice en años alternos al congreso Solcha.

Se realizaron dos reuniones de la junta, una en Bogotá 2013 y otra virtual en el 2014. Se redactó y configuró un Boletín en diciembre del 2013 , informando a los miembros sobre avances, noticias, y publicaciones.

Solcha fue representada ante la American Society of Environmental History y el International Consortium of Environmental History Organizations,.Las presidentas fueron invitadas a participar en las plenarias de la primera en marzo del 2014 y en el World Consortium of Environmental History.

Fue posible realizar reuniones de Solcha durante la asistencia a la European Society of Environmental History en Munich en el año 2013, en la American Society of Environmental History en San Francisco en el 2014 y en el World Consortium of Environmental History 2014, en Guimaraes. Stefanía Gallini será parte del Comité de selección de la próxima reunión del WCEH.

Parte medular del trabajo realizado fue la redacción de un borrador de nuevos estatutos para la Sociedad en aras de que sean más sencillos y acordes a la realidad actual de la asociación. El reglamento anterior de giro legalista nunca se aplicó. La iniciativa surgió desde la reunión de la Junta en junio del 2013 en Bogotá.

Nuevos estatutos

Los principales aspectos de los nuevos estatutos son: organizar la Junta Directiva por responsabilidades y mantener la representación geográfica como segundo criterio; anunciar con anticipación las vacantes en la Junta para que los interesados puedan postularse y recibir propuestas por escrito de miembros que quieran organizar los simposio y las escuelas de posgrado.

La Presidenta leyó los estatutos, aclaró dudas, y cambió las cuestiones de redacción que los miembros sugirieron para mayor claridad en su interpretación. Mauricio Folchi expresa que ante las demandas técnicas de los puestos se acepta el mal menor de que los puestos no sean todos por elección popular.

Palacio expresa que no siempre la elección es el mejor medio. Se requiere personas comprometidas.

Seguidamente se votó y aprobó. Estos están en el documento adjunto.

Informes sobre cambios en la Junta

Regina Horta tras fundar y dirigir la revista oficial HALAC durante siete números y un dossier le transferirá la dirección a Jó Klanovicz en tanto que Nicolás Cuví se mantendrá como el editor de las reseñas.

Regina Horta Duarte también reporta que se ha mantenido la puntualidad de la revista y que ella hizo un balance analítico de la revista en el último número.

En el área de Comunicaciones se informa que Chris Boyer informa migró de H-Net por no ser operativo a una lista de Google Groups. XXXX y su grupo de compañeros de la Universidad de Chile se harán cargo de las actividades comunicativas.

Claudia Leal informa que mantuvo la página oficial en la red de la Sociedad. Le incorporó junto a Nicolás Cuví una sección de reseñas biográficas de autores de

Historia Ambiental y la hizo más dinámica y atractiva ante las sugerencias de sus alumnos. Espera propuestas para su reemplazo de alguien con apoyo institucional e infraestructura necesaria para mantenerla operando de manera responsable y comprometida. (**METEMOS NOMBRES DE LOS ESTUDIANTES MAESTRIA QUE AYUDARON?**)

Lise Sedrez ha seguido a cargo de la lista bibliográfica. Reporta que cambiaron a un software libre que hay más de 1500 entradas y que va a entregar la administración de la bibliografía. Ya lleva muchos años administrándola desde que la inició con el profesor Drummond. Espera propuestas para su reemplazo de candidatos con apoyo institucional para mantenerla en funcionamiento.

Elecciones

Se eligió a Adrián Zarilli de la Universidad de Quilmes como Presidente, a Rosalva Loreto como Vicepresidenta y a Patricia Clare como secretaria. Rosalva como organizadora del XIX congreso da un breve informe sobre los atributos del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla para la reunión del 2016.

Candidaturas para el IX Congreso

Fernando Ramírez de la Universidad de Chile y Wilson Picado de la Universidad Nacional de Costa Rica presentaron sus candidaturas como sede del XIX congreso en el 2018. Fernando expuso interés en realizarlo en una pequeña comunidad de la Patagonia y Wilson propuso la sede de Liberia, Guanacaste en la costa del Pacífico de Costa Rica. Ambas universidades deberán entregar sus proyectos a la Junta en diciembre.

Comentarios de los asistentes

Guillermo Castro agradece a Fernando Ramírez, a Manuel González de Molina y a Reinaldo Funes que echaron a andar en sus primeros pasos.

Castro visibiliza y recalca la labor que han hecho Claudia y Stefanía. Así mismo afirma que están desarrollando nuevas formas de entendimiento.

Apoyo a los 43 estudiantes desaparecidos en setiembre en Guerrero México

El grupo de los estudiantes de México pide apoyo para concientizar y protestar por la desaparición de 43 estudiantes en Guerrero, México y por la situación de violencia crítica que vive la región. Ellos proponen que se plasme el apoyo en la página web de la Sociedad.

Algunos de los miembros consideran que hay otros canales para manifestar el repudio a tan sanguinario suceso y que el objetivo de la página es otro. Se decide votar la moción resultando 34 votos a favor y 20 en contra.